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AFFARI INTERNI (II) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENERD~ 26 MAGGIO 1961. - Presidenza del 
Presidente RICCIO. - Interviene il Sottosegre- 
tario ‘di Stato per l’interno, Scalfaro. 

DISEGNO E PROPOSTA D I  L E G G E :  
(1 Modificazione allo stato giuridico e al- 

l’ordinamento della carriera dei segretari co- 
munali e provinciali )) (2343); 

TOZZI CONDIVI : cc Modifiche all’articolo 
11 della legge 9 agosto 1954, n. 748, sullo stato 
giuridico dei segretari comunali e provin- 
ciali N (1820). 

I1 Presidente da notizia che il comitato ri- 
stretto ha elaborato un nuovo testo che, 
a giorni, sarà distribuito a tutti i Commissari. 
Precisa che gli emendamenti, a questo testo, 
potranno essere presentati nel corso della 
prossima riunione che avrà luogo mercoledì 7 
giugno. 

I1 seguito della discussione èl quindi, rin- 
viato ad altra seduta. 

DISEGNO DI LEGGE: 
11 Riordinamento dei ruoli del personale 

statale dei servizi antincendi )) (2329). 
La Commissione prosegue la discussione 

del disegno di legge ed i deputati Bogoni e 
Vestri illustrano, nel loro complesso, gli 
emendamenti gresentati. Dopo un intervento 
del deputato Sannicolò, la Commissione ap- 
prova il passaggio agli articoli ed il seguito 
della discussione B rinviato ad altra seduta. 

IN SEDE REFERENTE. 

VENERDÌ 26 MAGGIO 1961. - Presidenza del 
Presidente RICCIO. - Interviene il Sottosegre- 
tario per l’interno, Scalfaro. 

DISEGNI DI LEGGE: 
(1 Concessione di un contributo all’Ente 

nazionale per la distribuzione dei soccorsi in 
Italia (E.N.D.S.I.) per spese di  funzionamento, 
relative agli esercizi finanziari 1954-55 e 
rimborso trasporti ferroviari merci e mate- 
riali assistenziali negli esercizi 1953-54, 
1954-55 e 1955-56 )) (764); 

distribuzione dei soccorsi in Italia (E.N.D. 
S.I.) di un contributo a carico dello Stato di 
lire 845.500.000 per spese di finanziamento 
relative agli esercizi finanziari 1958-59 e 1959 
1960 )) (2890). 

I1 Presidente ricorda che nella precedente 
riunione venne svolta la relazione e, nessuno 
chiedendo di parlare, dichiara chiusa la di- 
scussione. La Commissione dà, quindi, man- 
dato al Relatore Lattanzio di stendere la re- 
lazione per l’Assemblea. I1 Presidente si ri- 
serva di nominare il Comitato dei nove. 

(( Concessione all’Ente nazionale per l a .  

~ 

I BFFARI ESTERI (In) 
I 

IN SEDE REFERFDITE. 

VENERDÌ 26 MAGGIO 1961. - Presidenza del 
Vice Presidente VEDOVATO. - Interviene il SOL 
tosegretario di Stato per gli affari esteri, 
Russo. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(( Accettazione ed esecuzione della Cork- 

venzione sull’organizzazione e la personalità 
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giuridica dell’ufficio idrografico internazio- 
nale adottata a Monaco (Principato) il 16 giu- 
gno 1958 )) (Approvato dal Senato) (2871). 

I1 Relatore Brusasca illustra favorevol- 
mente il disegno di legge che autorizza il Pre- 
sidente della Repubblica a ratificare la con- 
venzione sulla organizzazione e la personalità 
giuridica dello Ufficio idrografico interna- 
zionale. 

Successivamente la Commissione approva 
gli articoli senza modificazioni e ,dà mandato 
al Relatore di stendere la relazione per 1’As- 
semblea. I1 Presidente s i  riserva ,di nominare 
il Comitato <dei Nove. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Approvazione ed esecuzione ,del Proto- 
collo ,di adesione della Grecia, ,della Norvegia 
e .della Svezia alla Convenzione del 17 aprile 
1950 concernente gli appren’disti, firmato a 
Lon’dra il 25 novembre 1959 )) (Approvato dal 
Senato) (2872). 

I1 Relatore ,Montini illustra ,favorevolmente 
il ditsegno #di legge che approva il Protocollo 
di ,adesione alla IConvenzione, che ha lo scopo 
di incorasghre i giovani 1avor.atori a perfe- 
zionare le loro capacità professionali e cono- 
scenze li,nguistiche mediante un periodo di  
apprendistato nei territori di una delle. parti 
contraenti e ‘di facilitare e regolare lo scam- 
bio ‘degli apprendisti appa,rtenenti ai Paesi fir- 
matari o successivamente aderenti alla Gon- 
venzione. 

La Commissione approva, quindi, gli arti- 
coli senza ,niodifi,cazioni e d.8 mandato al Re- 
latore di stendere la relazione per l’Assemblea. 
I1 Presidente si riserva ,di nominare il Comi- 
tato dei Nove. 

DISEGNO D I  LEGGE. 
(( Ratifica ed esecuzione della conven- 

zione europea sul ri,conoscimento acca,demi.co 
delle ,qualifiche universitarie, firmato in Pa- 
rigi il 14 ,dicembre 1959 )) (29%). 

I1 Relatore Vedovato illustra favorevol- 
mente la convenzione che si inquadra nel pro- 
gramm,a !di attività sistematicamente promosso 
dal Consiglio ,d’Europa nel campo del ricono- 
scimento .dei titoli di studio delle scuole se- 
,condarie e $dei diplomi universita,ri, allo scopo 
di consentire ed agevolare soltanto i diplomati 
provenienti .da Paesi membri !del Consiglio 
alla frequenza presso università e istituti su- 
periori degli altri Paesi membri. 

,Suocessivamente la Commissione approva 
gli articoli senza ,modificazioni e dà mandato 
al Relatore ‘di stendere la  relazione per 1’As- 
semblea. I1 Presidente si riserva d i  nominare 
il Comitato Idei Nove. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(( Ratifica ed esecuzione !della Conven- 

zione tra l’Italia e la Iugoslavia per la reci- 
proca assistenza giudiziaria in materia civile 
e amministrativa conclusa a Ronia il 3 di- 
cembre 1960 )) (2977). 

I1 Relatore Pintus illustra favorevolmente 
la convenzione. 

Successivamente la Commissione approva 
gli articoli senza modificazioni e dà mandato 
al Relatore di stendere la relazione per 1’As- 
semblea. I1 Presidente si riserva di nominare 
il Comitato dei Nove. 

PROPOSTA DI  LEGGE: 
FRANCESCHINI ed altri: (( Contributo di 

lire 20 milioni annui alla Società europea di 
cultura )I (2613). 

I1 Relatore Pintus, propone di richiedere 
al Presidente della Camera dei deputati il 
trasferimento della proposta di legge in sede 
legislativa. I1 Sottosegretario di Stato per gli 
affari esteri, Russo, dichiara che il Governo 
non si oppone, ma fa presente la mancanza di 
mezzi di copertura. La Commissione approva 
la proposta del Relatore all’unanimitk. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENERD~ 26 MAGGIO 1961. - Presidenza del 
Vicepresidente VEDOVATO. - Interviene il Sot- 
tosegretario (di Stato peq gli affari esteri, 
Russo. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(( Concessione alla Repubblica Somala di 

un contributo straordinario a pareggio del bi- 
lancio per l’anno 1960 )) (3005). 

Su proposta del Relatore Vedovato, la 
Commissione rinvia la discussione del disegno 
di legge ad altra seduta. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(( Concessione di un contributo annuo al 

Centro internazionale di studi e documenta- 
zione sulle Comunità Europee con sede in 
Milano )I (Approvato dalla 111 Commissione 
permanente del Senato) (2965). 

Su proposta del Relatore Vedovato, la 
Commissione rinvia la discussione del disegno 
di legge ad altra seduta. 

BILANCIO E PARTECIPAZIONI STATALI (V) 
III Sottocommissione. 

VENERDÌ 26 MAGGIO 1961. - Presidenza del 
Presidente BIASUITI. 

PROPOSTA DI  LEGGE: 
Russo SPENA RAFFAELLO : (( Provvidenze 

(1817) a favore dei ferrovieri ex combattenti 
(Parere alla X commissione).  
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Su proposta del Relatore Biasutti la Sot- 
tocommissione delibera di esprimere parere 
favorevole subordinatamente all’accogliniento 
di una nu,ova formulazione dell’articolo unico 
della proposta di legge medesima. 

FINANZE E TESORO (VI) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 26 MAGGIO 1961. - Presidenza del 
Presidente VALSECCHI. - Intervengono il Mi- 
nistro delle finanze, Trabucchi ed il Sottose- 
gret.ario di Stato per le finanze, Troisi. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
PETRUCCI: (( Limiti di et.à per la cessa- 

zione dal servizio degli ufficiali, sottufficiali 
e guardie del Corpo della guardia di finanza 1) 

(2812). 
I1 Presidente Valsecchi Idà c.omunicazione 

di una lettera a lui indirizzata dal Presisdente 
della Commissione Difesa in cui si invita a so- 
prassedere all’esame ‘della proposta in attesa 
che la questione possa essere tratt,ata cofi quel- 
la unitarietà ed uniformità ‘di decisioni che B 
opportuno debbano .presiedere alla organizza- 
zione ,delle va,rie forze armate dello Stato. 

I1 proponente Petrucci illustra, quindi, am- 
piamente la portata ‘del provvedimento soste- 
nendo i motivi che giustificano l’accoglimento 
della proposta stessa. 

Dopo interventi del ,deputato Rossi P.aolo 
Mario che esprime delle perplessiLa in merito 
al provvedimento, ,del Ministro Trabucchi che 
ritiene opportuno il. rinvio della .discussione 
onde approfon,dire la ‘questione in relazione 
iille esigenze degli altri corpi di polizia, del 
Presidente Valsecchi e ,del proponente Pe- 
trucci, la Commissione delibera ,di rinviare 
l’esame della proposta ad altra seduta. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
DE MICHIELI VI~TURI ed altri: u Modi- 

fi,ca dell’articolo 8 (della legge 29 luglio 1957, 
n. ,6335 )) (&lodificata dallu V Conmiss ione  per- 
manente  del Senato) .  

I1 Presidente Valsecchi riferisce ampia- 
mente sul merito del provvedimento, dichia- 
randosi favorevole all’approvazione del testo 
modificato dal Senato. 

1nterloquisc.ono quindi i deputati : Trebbi, 
T o p i  Giulio Bruno, Albertini, Raffaelli, il 
Sottosegretario Troisi, nonché il Presidente 
Valsecchi. 

L a  Commissione non apporta alcuna mo- 
dificazione al testo approvato dal Senato, che 
è, infine, votato a scrutinio segreto ed ap- 
provato. 

DISZGXO D I  LEGGE: 
(( Vendita a trattativa privata in favore 

degli istituti ospitalieri di Milano di un‘aera 
di circa metri quadrati 126.260 facente parte 
del complesso patrimoniale disponibile deno- 
minato ” ex Piazza d’armi di Baggio ” sito 
in detta città )) (2898). 

I1 Presidente Valsecchi riferisce in merito 
al provvedimento proponendone l’approva- 
zione. Intervengono, quindi, nella discussione 
i deputati : Raffaelli, Bima, Albertini, Botto- 
nelli, Terragni, il Sottosegretario Troisi non- 
ché il Presidente Valsecchi. 

La Commissione delibera di non apportare 
alcuna modificazione all’articolo unico del di- 
segno di legge che è, infine, votato a scru- 
tinio segreto ed approvato. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(( Autorizzazione a vendere a trattativa 

privata al comune di Mantova l’immobile de- 
maniale denominato ’ ’  ex Caserma Goito ’’ 
sito in quella località )) (2966). 

I1 Relatore Patrini riferisce sul provvedi- 
mento proponendone l’approvazione. 

Dopo interventi dei deputati : Terragni, 
Del Vecchio Guelfi Ada, del Sottosegretario 
Troisi, nonché del Presidente Valsecchi, la 
Commissione non apporta nessuna modifica- 
zione all’articolo unico del disegno di legge 
che è, infine, votato a scrutinio segreto ed 
approvato. 

IN SEDE REFERENTE. 

~ VENERDÌ 26 MAGGIO 196i.’- Presidenza del 
Presidente VALSECCHI. - Intervengono il Mi- 
nistro delle finanze, Trabucchi ed il Sottose- 
gretario di Stato per le finanze, Troisi. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Modifiche al regime tributario dei con- 
tratti di appalto e delle concessioni di pub- 
blico servizio agli effetti dell’imposta di re- 
gistro )) (2694). 

Dopo interventi del Relatore Turnaturi, 
dei deputati Albertini, Bima, Napolitano 
Francesco, Terragni, Tantalo, Curti Aurelio, 
del Ministro Trabucchi nonché del Presidente 
Valsecchi, la Commissione approva gli arti- 
coli 1 e 2 del disegno di legge senza modifi- 
cazioni. 

L’articolo 3 del disegno di legge è quindi 
approvato con la seguente modifica del quin- 
to comnia proposta dal Relatore Turnat.uri : 

cc Ai fini dell’accertamento di cui al primo 
conima ,nel caso di a.ppa1t.i di costruzioni che 
implichino la incorporazione di materiali, il 
valore del materiale incorporato concorre alla 
determinazione del valore imponibile . del- 
1’appa.lto )). 



- 4 -  

Su proposta del Relatore Turnaturi B ap- 
provato il seguente articolo 3-bis: 

(( Le norme di cui al precedente articolo 
non si applicano ai contratti stipulati dalle 
Amministrazioni dello St,ato od assimilate )). 

L’articolo 4 B quindi approvato’ con l’ag- 
giunta, proposta dal Relatore Turnaturi, del 
seguente comma dopo il secondo: 

(( Le dichiarazioni di  corrispettivo defini- 
tivo presentate ai sensi dell’ultimo comma 
dell’articolo 79 della legge di registro 30 di- 
cembre 1923, n. 3269, seguono la sorte del 
contratto al quale si riferiscono D. 

La Commissione dà quindi mandato al Re- 
latore Turnaturi di stendere la relazione per 
l’Assemblea. 11 Presidente Valsecchi si riserva 
di nominare il Comitato dei nove. 

DIFESA (TU) 

I IN SEDE LEGISLATIVA. 

VENERDÌ 26 MAGGIO 1961. - Presidenza del 
Presidente PACCIARDI. - Interviene il Sotto- 
segretario di Stato per la difesa, Caiati. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(( Modifiche all’ordinamento dell’Aero- 

nautica militare )) (Approvato dalla ZV G o m  
missione permanente  del Senato)  (3011). 

In sostituzione del Relatore, Buffone - as- 
sente - riferisce il. deputato Leone Raffaele 
che illustra il disegno di legge per i1 quale 
il Consiglio superiore delle Forze armate ha 
dato parere favorevole. 11 provvedimento isti- 
tuisce, in luogo Idei comandi di zona aerea ter- 
ritoriale e di aeronautica, tre comandi di 
regione aerea retti da generali di squadra 
aerea e ne stabilisce la organizzazione. 

Intervengono nella discussione i deputati : 
Albarello, che esprime le sue perplessità circa 
la progettazione sulla carta di strutture or- 
ganizzative, alle quali non corrispondono, 
specialmente per quanto attiene la difesa ci- 
vile, effettivi servizi e dichiara che il suo 
gruppo si asterrà in sede di votazione; Borin, 
che chiede chiarimenti sulla estensione delle 
nuove regioni aeree; Negrari che insiste per 
il potenziamento degli aeroporti di Vicenza 
e di Bari nell’ambito della nuova sistema- 
zione. 

Replica il Relatore, Leone Raffaele, il quale 
ritiene fondata la esigenza di concludere i la- 
vori preparatori della organizzazione di di- 
fesa passiva che furono iniziati dal Ministero 
della difesa alcuni anni or sono, e reputa 
indispensabile l’adeguamento della organiz- 
zazione aerea alla più complessa visione stra- 
tegica. Pertanto, si dichiara sodisfatto per la 
riorganizzazione delle zone in più ampie re- 
gioni aeree. 

I1 Sottosegretario di Stato per la difesa, 
Caiati, illustra. i motivi che hanno indotto lo 
Stato Maggiore a progettare la nuova sistema- 
zione e sollecita l’approvazione del provvedi- 
mento. 

Successivamente, la Commissione approva 
gli articoli senza modificazioni. I1 disegno di 
legge n. 3011 8, poi, votato a scrutinio segrelo 
ed approvato. 

IN SEDE REFERENTE. 

VENERDÌ 26 MAGGIO 1961. - Presidenza del 
Presidente PACCIARDI. - Interviene il Sotto- 
segretario di Stato per la difesa, Caiati. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
VILLA RUGGERO ed altri: (( Trasferi- 

mento nel ruolo naviganti speciale dell’hrma 
aeronautica dei capitani, ruolo naviganti nor- 
male, colpiti dal limite di età negli anni 1958 
e 1959 1) (2604). 

Su proposta del Presidente e con l’ade- 
sione del Governo, la Commissione rinvia la 
discussione del provvedimento ad altra se- 
duta. 

ISTRUZIONE (VIII) 

IN SEDE REFERENTE. 

VENERDÌ 26 MAGGIO 196j., - Presidenza del 
Presidente FRANCESCHINI, i nd i  del  Presidente 
ERMINI. - Interviene il Sottosegretario di 
Stato per la pubblica istruzione, Badaloni 
Maria. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(( Stato di previsione della spesa del’Mi- 

nistero della pubblica’. istruzione per l’eser- 
cizio finanziario ,dal lo luglio 1961 al 30 giu- 
gno 1962 )) (2768). 

I1 deputato Titomanlio Vittoria prosegue 
la relazione completando l’esame della scuola 
dagli 11 ai 14 .anni e ricorda gli esperimenti 
in corso da parte delle direzioni generali per 
l’istruzione primaria e secondaria per un ap- 
profondito esame delle possibili soluzioni pe- 
dagogico-didattiche della scuola media uni- 
ficata, ormai giunta nella fase della realizza- 
zione legislativa. I1 Relatore accenna poi ai 
problemi della scuola non statale, di cui SQ& 
tolinea le benemerenze, pur nella notevole 
carenza di. mezzi legislativi e finanziari; for- 
nisce in proposito vari dati circa la frequenza 
scolastica e il numero dei licenziati dalle 
scuole stesse. 

Dopo un breve esame dei problemi parti- 
colari delle scuole per sordomuti e per ciechi, 
il Relatore passa a considerare le necessità 
dei patronati scolastici, i problemi dell’assi- 
stenza scolastica, in rapporto anche all’istitu- 

. 
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zioiie delle classi differenziali e al servizio 
sanitario scolastico. 

Sull’edilizia scolastica il Relatore fornisce 
dati a proposito del fabbisogno di aule e in 
particolare accenna alle iniziative prese in 
tale settore dalla Cassa per il Mezzogiorno, 
rilevando la  necessità di ridurre l’inconve- 
niente della presentazione di progetti inade- 
guati. 

I1 Relatore considera poi l’attivith dei cen- 
tri didattici e i problemi, allo studio, dell’ag- 
giornamento del personale insegnante. 

Particolare rilievo viene dato dal Relatore 
alla situazione dell’istruzione professionale, 
e all’incidenza del fattore dell’istruzione e 
della qualificazione professionale sul f eno- 
meno della disoccupazione. 

Riferisce poi sulla seconda parte dello sta- 
to di previsione il deputato Limoni, il quale 
d$ atto anzitutto dell’opera compiuta dai Go- 
verni succedutisi dopo la liberazione nel set- 
tore della scuola, rilevando come l’impegno 
finanziario ad esso dedicato non sia troppo 
indietro rispetto a quello degli altri Stati. Pas- 
sando poi alle varie rubriche, il relatore si 
sofferma particolarmente sul settore del de- 
bito vitalizio, per i l  quale auspica un raffor- 
zamento degli uffici competenti, sulla situa- 
zione del personale amministrativo, il cui re- 
perimento è reso sempre più difficile dallo 
scarso incentivo economico, e sulle nécessità 
dei Provveditorati agli studi, sia per quanto 
concerne il personale, sia per i locali e le 
attrezzature. 

I1 Relatore, passando poi ai problemi didat- 
tici, fa  presente la necessità che non sia mo- 
dificata la struttura fondamentale del liceo- 
ginnasio, tranne qualche ritocco ai program- 
mi di studi; sollecita inoltre la regolamenta- 
zione del liceo linguistico, nuovo tipo di  isti- 
tuto di cui B sentita l’esigenza; si dichiara fa- 
vorevole alla creazione di un doposcuola sco- 
lastico, per il momento solo facoltativo per 
gli alunni; auspica il potenziamento dell’assi- 
stenza scolastica e adeguate riforme nel set- 
tore dei convitti nazionali. Per quanto con- 
cerne l’istruzione superiore, il relatore fa os- 
servare che, oltre ai mezzi, il settore richiede 
uomini adeguatamente preparati per l’inse- 
gnamento universitario. Favorevole al poten- 
ziamento delle facoltà scientifiche, il relatore 
sottolinea però la necessità di non trascurare 

le cosiddette facoltà morali ed auspica che i 
recenti provvedimenti per l’ammissione alle 
università dei diplomati tecnici, trovino corri- 
spondenza in adeguate riforme dell’istruzione 
tecnica. I1 relatore conclude poi l’esposizione 
soffermandosi sui problemi del settore delle 
belle arti e delle accademie e biblioteche. 

I1 Presidente Ermini rinvia quindi il se- 
guito dell’esame ad alt.ra seduta. 

IGIENE E SANTA PUBBLICA (Xrv) 

IN SEDE HEFEHENTE. 

VENERDÌ 26 n w x x o  1961. - Presidenza del 
Presidente COTELLESSA. - Interviene il Sotto- 
segretario di Stato per la sanità Mazza. 

DAL CANTON MARIA PIA ed altri: (( Prote- 
zione ed assistenza della fanciullezza e della 
adolescenza )) (1528) (Parere alla ZZ Commis- 
sione). 

I1 Relatore Barberi Salvatore illustra det- 
tagliatamente la proposta di legge, della quale 
condivide lo spirito informatore poiche l’as- 
sistenza alla fanciullezza e all’adolescenza B 
un dovere umano e sociale al quale lo Stato 
non pub sottrarsi, ma osserva altresì che un 
ulteriore frazionamento dell’assistenza fra di- 
versi enti ed istituti B nocivo ai fini che si vo- 
gliono conseguire per la dispersione dei mez- 
zi e l’inevitabile aumento delle spese. 

Dopo interventi dei deputati Re Giusep- 
pina, Gotelli Angela e Scarongella e del Sot- 
tosegretario Mazza, la Commissione, acco- 
gliendo la proposta del Relatore, delibera di 
esprimere il seguente parere: (( Pur  altamente 
apprezzando lo spirito informatore della pro- 
posta di legge si sottolinea alla I1 Commis- 
sione l’opportunità di rinviare l’esame della 
proposta suddetta, che dovrebbe essere di- 
scussa congiuntamente ad altre analoghe pro- 
poste nell’ambito di un riordinamento gene- 
rale ed organico di tutta l’assistenza all’in- 
fanzia ed alla adolescenza ed in particolar 
modo dell’opera Nazionale Maternità ed In- 
fanzia )). 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

TIPOGRAFIA DELLA CAMERA DEI DEPUTATI 

Licenziato per la stampa alle ore 18,45. 


